

Groupe des infirmières et infirmiers francophones de l'Ontario – GIIFO

Décembre 2019

janvier 2020

Numéro 1

Bulletin d'information pour les membres.

Table des matières

- Mot du Président.
- Inscription en ligne.
- Site internet GIIFO.
- Résumés de présentations des étudiantes du B.Sc.Inf. de l'Université Laurentienne.

Mot du Président

Ça fait déjà quelques temps que nous n'avons pas communiqué avec les membres.... Mais en ce temps des fêtes... nous reprenons le flambeau.

Il y a eu des changements au niveau provincial. Nous n'avons plus accès au service de secrétariat et nous avons perdu l'accès à notre site internet que nous avons utilisé pendant plusieurs années.

Alors, nous venons de créer un nouveau site internet et nous avons dû créer une nouvelle manière d'inscrire les membres les personnes affiliées à notre association provinciale.

Nous allons avoir besoin de vos suggestions afin d'améliorer notre site et y mettre des informations plus pertinentes pour les infirmières et les infirmiers autorisés (IA) et pour les étudiantes et des étudiants

inscrits au Baccalauréat en Sciences infirmières (B.Sc.Inf.) en Ontario.

Nous venons tout juste de créer le système d'inscription en ligne – à l'aide de la compagnie Karelo. Lorsque vous complétez le formulaire en ligne et que vous payez les frais requis, vous recevez automatiquement un reçu officiel par courriel. Ainsi vous saurez alors que vous avez réussi à le faire.

Pour la période de janvier à décembre 2020 :

- > Pour les infirmières et infirmiers autorisés (32\$ + taxe).
- > Pour les étudiantes et les étudiants au Bacc.Sc. Inf. (total de 2\$).
- > Pour les autres personnes (27\$ + taxe).

Nous avons dû ajouter des frais administratif et le TPS.

J'aimerais au nom du Conseil d'administration vous souhaiter un beau temps des fêtes et une Bonne Année 2020 !!

Sincèrement,

Paul-André Gauthier, Inf., ICS; PhD (nursing)
Président provincial du GIIFO,
Groupe des infirmières et infirmiers francophones de l'Ontario.
giifo-ontario@hotmail.com ou president@giifo-ontario.ca

Site internet : <http://www.giifo-ontario.ca/>

Inscription en ligne- Karelo pour 2020 :
<https://www.karelo.com/register.php?BID=693&BT=10&Ev=18982&CL=FR>

Facebook GIIFO :
<https://www.facebook.com/GIIFO-Groupe-des-Infirmi%C3%A8res-et-infirmiers-francophones-de-lOntario-1442804309306699/>



Les soins infirmiers s'adressent aux femmes et aux hommes.

Les mots gentils peuvent être faciles à parler, mais leurs échos sont vraiment infinis. Le GIIFO se concentre sur vous comme si c'était notre propre famille.

Devenez membre du GIIFO:

Pour vous joindre à nous et devenir membre du GIIFO - 01 janvier à 31 décembre 2020

→ Pour les infirmières et infirmiers autorisés (RIS) + 1 an.
→ Pour les étudiants et les étudiants au Durs de inf. (SE)
→ Pour les autres personnes (27\$ + tax).

SECTION RÉSERVÉE AUX MEMBRES
S'ÉCARTENT

Sous la direction d'Anne Marise Lavoie

SCIN 4566FL Initiation à la recherche en sciences infirmières



Nadine Monette, Angèle Bélanger & Stéphanie Paquette (Elena Hunt)

La stigmatisation associée à la santé mentale des hommes

La stigmatisation est un processus qui marque les personnes en raison d'une réprobation sociale. La société pose une étiquette sur ces personnes. Les hommes qui souffrent de troubles mentaux en sont plus particulièrement affectés et la symptomatologie peut être différente entre les hommes et les femmes. Ainsi, les hommes sont mal à l'aise devant leur vulnérabilité. De plus, ils sont réticents à demander de l'aide parce qu'ils craignent d'être jugés, voire stigmatisés, par les intervenants. Par conséquent, leur détresse devient plus profonde. Il faut s'interroger sur cette stigmatisation au masculin.

Alexia Cousineau, Crystale Moncion & Sylvie Lauzier (Sylvie Larocque, Marie St-Onge)

Les enjeux éthiques dans le choix de gènes dans la fertilisation in vitro

Le choix de gènes dans la fertilisation in vitro à trois personnes (FIV-3) nécessite un questionnement éthique. Ce processus implique l'ovocyte d'une troisième donneuse pour la fécondation afin de l'utiliser comme réceptacle du noyau de l'ovule de la mère biologique. Cette procédure permet la non-transmission de maladies héréditaires à l'enfant. Quand ce processus a été inventé, il était premièrement interdit à cause de la modification de gènes et le rapetissement de gènes héréditaires. Puis récemment, le Royaume-Uni a permis des exceptions, majoritairement le remplacement mitochondrial ou FIV-3. Est-ce que le Canada suivra ?

Stacy Newton, Haley Turkington et Cassandra Vaillant (Lynn Aubuchon)

Les dangers des produits comestibles de cannabis

Certains produits à base de Δ -9-tétrahydrocannabinol (THC) sont comestibles. Le THC possède des propriétés psychoactives. Lors de l'ingestion de ces produits comestibles, les réactions en découlant sont retardées. Ceci inquiète les professionnels de la santé, car le risque que les consommateurs ingèrent plus de produits comestibles afin d'obtenir un effet rapidement est grand. Résultat, une augmentation des surdoses à cette drogue psychoactive est donc possible.

Marielle Bizier, Sarah Conrad et Madyson Tellier (Jeannette Lindenbach)

L'impact du régime végétalien sur la croissance des enfants

Un régime végétalien, soit la consommation d'éléments entièrement à base de plantes sans aucun produit laitier ou animal, est la préférence de plusieurs gens, y compris les parents de jeunes enfants. Plusieurs recherches portent sur les avantages et désavantages du régime végétalien chez les adultes, mais qu'en est-il chez les enfants qui commencent ce type de

régime dès la naissance ? Est-ce que ce régime rencontre leurs besoins de protéines, glucides, matières grasses et acides gras, fibre, fer, calcium, zinc et vitamines D et B12?

Danielle Cyr, Nestor Malundu et Katelin Kennelly (Kalum Muray)

Ebola au Canada, une éventualité

La maladie à virus Ebola est une zoonose très grave et mortelle chez l'humain. Le virus en cause se transmet à partir des animaux sauvages, se propage ensuite par transmission interhumaine. Les premières flambées sont survenues en pleine forêt tropicale d'Afrique centrale. Par la suite, une autre flambée a sévi dans l'Ouest africain. Elle sévit actuellement les provinces de l'est de la RDC, avec 235 cas confirmés et 117 décès. Même si ce risque est mince au Canada, les instances de santé collaborent avec partenaires nationaux et internationaux pour contrôler l'évolution des éclosions afin d'endiguer la possibilité que les Canadiens soient atteints de cette maladie.

Émilie Larochelle, Émilie Tremblay St-Aubin et Megan Duhamel (Roger Pilon)

Enjeux reliés aux soins de santé parmi la population autochtone vivant sur réserve

La population autochtone qui habite sur les réserves au nord de l'Ontario fait face à l'inégalité et l'iniquité de services de santé quant à l'accès et aux ressources. De plus, il leur manque souvent des praticiens et des professionnels de la santé pour offrir les soins. Les autochtones souffrent de la situation. À titre d'exemple, le taux de morbidité et de mortalité sur les réserves est très élevé comparé au reste au Canada. Les gouvernements devraient avoir à cœur les intérêts de cette population si vulnérable qu'importe leur race, leur culture ou leur emplacement géographique.

Josée-Anne Asselin, Sophie Portelance et Bahia Belyd (Marie St-Onge)

Après la légalisation au Canada, le cannabis chez la population de 65 ans et plus

Le cannabis étant légalisé au Canada, il semble selon les statistiques qu'il y aurait une augmentation de l'usage de cannabis chez la population âgée **dans certains états américains** avec l'assouplissement de la législation. De plus, avant, les personnes âgées avaient besoin de plus de médicaments, maintenant ce n'est plus nécessaire. L'utilisation médicale du cannabis semble bénéfique pour soulager certains symptômes. Si un changement d'usage se produit sur les Canadiens âgés de 65 ans et plus, il faut comprendre le pourquoi.